## Archivos de Criminología, Seguridad Privada y Criminalística

ISSN: 2007-2023

## Presentación al volumen IX

Presentation of the volume IX

Dr. Wael Hikal

Sociedad Mexicana de Criminología capítulo Nuevo León wshc1983.2013@gmail.com

México

## 9° Aniversario de la SOMECRIMNL



Bienvenidos a un volumen más de su revista, este 10 de junio, hemos celebrado el 9° aniversario de la Sociedad Mexicana de Criminología capítulo Nuevo León, A.C. de cuya cuna, han surgido los proyectos de esta revista, primera a nivel nacional con los índices, directorios y bases de datos que se muestran, la primer Wikicrim a nivel mundial, grados por honor, creación de medallas al mérito, que en México, no existían otras distinciones, provectos de capacitación, diagnóstico e implementación en materia de juventudes, mediación, prevención, entre otros, así como proyectos editoriales como la colección de Criminologías Específicas ¡Gracias a todos por estos 9 años de apoyo!

En este número se tienen artículo con diversos enfoques sobre la criminalidad y otros tópicos, desde múltiples países, como: México, por supuesto, Perú, España, Cuba, Corea del Sur y Puerto Rico. Otro aspecto que caracteriza el presente volumen es el abordaje de las Criminologías Específicas a través de casos; es decir: Aprendiendo Criminología del caso, por lo que se muestran algunas como: Criminología de los Derechos Humanos, Criminología Victimal, Criminología Informática, Criminología Familiar, Criminología Penitenciaria, Criminología Penal, Criminología Psicológica y Filosofía Criminológica.

Se inicia el volumen con un tema controvertido, referente a las violaciones de derechos humanos que ocurren en los ámbitos penitenciarios, donde siempre ha ocurrido un debate entre darles trato digno o castigarlos privándolos de todo derecho o rebajándolos a lo primitivo, este corresponde al artículo del dr. Gino Ríos Patío con "(...) propuestas para reivindicar la dignidad humana del ciudadano interno penitenciario (...)". Otro tema, es del lic. Luis Andrade Alarcón, con su análisis sobre la trasmisión de la cultura criminógena a través de la educación familiar, siendo estos los principales modelos que trasmiten enseñanzas de modo positivo o negativo. Respecto los medios digitales de comunicación, se tiene el caso de Anonymous, plataforma que retumbó en los ordenadores de diversas naciones e instituciones al delatar formas no idóneas sobre tratamientos de información, estrategias políticas, entre otros, y claro es, cuando la afectación es a gobierno, el ¿Afectador? Es el enemigo, así, el autor, Mtro. Daniel Romano, cuestiona "(...) ¿justicia cibernética o terrorismo enmascarado?".

Desde una perspectiva demográfica y geográfica, el lic. Saúl Mora, presenta un estudio sobre la criminalidad y violencia en el municipio de Celaya, donde aborda también temas sobre migración ilegal. Nuevamente, desde la óptica digital, el lic. Antonio Silva, presenta el artículo "El ciberespacio como medio de control", pues bien las redes digitales se han convertido en un vigilante y un espía de nuestras actividades, al ser estos medios, un almacén de información, ya hoy es recurrente, delatar a las personas por medios de espionaje o por indiscreciones propias. Por otro lado, con una Criminología Penal, está desde Cuba, el dr. Gabriel Rodríguez Pérez, donde analiza brevemente aspectos históricos sobre la crisis del concepto de culpabilidad.

Un artículo binacional es el que presentan, la dra. Idalia Espinosa desde Corea del Sur y el dr. José Zaragoza, en México, con una Criminología Penitenciaria, al revisar los cien años del penitenciarismo mexicano, y abordan temas que pasan por diversas etapas del castigo carcelario, hasta llegar hoy a la propuesta de la mediación. Un artículo referente a la imitación es el de las maestras Lucía Bort y Mónica Ballester, de España, sobre la copia hacía determinadas conductas por parte de los criminales, desde actos de mínima destrucción o meras copias, hasta actos graves de homicidio, violación, descuartizamiento, etcétera.

Nuevamente desde Perú, se presenta una Filosofía Criminológica, que presenta una reflexión filosófica sobre el crimen, desde el punto de vista de dos filósofos contemporáneos y vigentes: Jurgen Habermas y Jaques Derrida. Este artículo, del lic. Marco Antonio Vásquez. Finalmente, cierra este volumen un artículo de la maestra Gloriam Zaid Mercado, de Puerto Rico, donde hace una revisión histórica sobre el abuso a las mujeres hasta el momento actual, donde señala que la situación no dista mucho de la represión antigua, en específico sobre la agresión sexual.